



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 08 de Junio de 2022

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

COMPARECENCIA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

PREGUNTA de la Diputada D^a CONCEPCIÓN GAMARRA RUIZ-CLAVIJO, del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, que formula al Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Sra. Doña Concepción Gamarra: Señor Sánchez, la inflación en Alemania está en el 7,9 por debajo de la de España. Revise sus datos, pero un lapsus lo tiene cualquiera.

En su lejano pacto de investidura pronosticaba: Un gobierno que va a caminar en una única dirección. Hablará con varias voces, pero siempre con una misma palabra.

Algo tan lejano de la realidad como lo está su propio gobierno. No perderé mucho tiempo en insistir en las divisiones de su gobierno, porque son evidentes y las hemos podido ver todos. Cuando no se pelean por el Sahara o por la OTAN, como hemos podido ver en el día de hoy, lo hacen por los viajes del IMSERSO o los planes de pensiones. Y las consecuencias de estas peleas son nefastas para los españoles, qué es lo único importante. Para saber en qué medida ha perdido usted el contacto con la realidad, le pregunto: ¿Considera que su gobierno está unido y cohesionado?

Presidente del Gobierno: Llevamos hablando de esto durante toda la mañana. Ya son las 15:00 de la tarde. Simplemente le haré un matiz señoría. Infórmese bien. La inflación en Alemania del mes de mayo fue del 8,7, en los Países Bajos, del 10,2 y en Bélgica, del 9,9. Por tanto, simplemente, en fin, ustedes no son rigurosos en el uso de los datos.

En todo caso le diré, vamos a ver, unidos o no unidos, señoría, depende de con quién nos comparemos. Vamos a compararnos con otros gobiernos de coalición que ha habido un España. El Gobierno de Madrid donde la señora Ayuso expulsó a Ciudadanos. El Gobierno de Andalucía, donde el señor Moreno Bonilla lo que ha hecho ha sido anticipar las elecciones y expulsar a Ciudadanos. El Gobierno de Murcia, el Gobierno también, señoría de Castilla León, donde, como le he dicho antes, el señor Igea se enteró por la prensa, por un tuit precisamente, del despido del señor Mañueco y del anticipo electoral. Por tanto, señoría, depende de con quién nos comparemos.

¿Cuál es el problema? El problema es que ustedes han cambiado de aliado y han cambiado a los señores de arriba por estos señores de abajo. Y esta es la cuestión. Ustedes están abriendo las puertas en Castilla y León, pronto en Andalucía y en otros muchos lugares a gobiernos de coalición con la ultra derecha. Y le diré, señoría, este gobierno está unido, está unido en lo fundamental y lo fundamental y lo fundamental, señoría, es en proteger a las familias, a las empresas y en dar una



respuesta justa, justa a la crisis de la pandemia primero, y a la crisis derivada de la guerra después.

Sra. Doña Concepción Gamarra: Efectivamente, señor Sánchez. Depende de con quién se compare. La diferencia es entre gobernar y resistir. Nosotros, cuando hay inestabilidad en un gobierno, ponemos las urnas. Los ciudadanos hablan y nos dan mayorías suficientes para gobernar en solitario. A usted, como lo único de lo que se trata es de resistir, le da absolutamente todo igual. Solo se ponen de acuerdo en lo que sirve para que sigan en el gobierno. Por ejemplo, en gastar más. Sus 22 ministerios y sus cientos de asesores, ese es el cemento de su alianza. Un aumento de gasto público que para usted es única y exclusivamente una cuestión de supervivencia.

También se ponen de acuerdo en subir los impuestos. Les va la vida en ello. Para eso siempre van a estar de acuerdo. Por supuesto también, en aprobar leyes ideológicas. Eso sí, cuando lo que realmente los españoles necesitan son soluciones frente a la inflación, frente al fracaso escolar, frente a la ocupación o frente a tantísimos problemas que pasan delante de ustedes pero no toman decisiones.

Y por último, en lo que también siempre comparten decisión es en colonizar las instituciones del Estado como la Fiscalía u órganos públicos como el CIS o Correos. Porque para ustedes la sola idea de entidades independientes les parece una afrenta.

Señor Sánchez, en resumen, usted ya no gobierna, solo resiste. Nunca un gobierno aportó tan poco y costó tanto en trabajo y esfuerzo a millones de españoles.

Presidente del Gobierno: Muchas gracias, señora Presidenta. Salgamos del argumentario señora Gamarra. Salgamos del argumentario. Usted viene aquí, se habrá escrito ahí dos frases, en fin, efectistas para salir en los medios de comunicación. Usted habla de resistir o gobernar. Bueno, en fin, señorita, yo creo que hemos aprobado 140 iniciativas legislativas, dos Presupuestos Generales del Estado. Nos queda muchísimo todavía, año y medio hasta las elecciones a finales del año 2023. Por tanto, señorita, lo que está el gobierno es en gobernar, en consolidar avances sociales, en responder a la crisis de la guerra como hicimos antes con la pandemia y sin duda alguna también en hacer las transformaciones que necesita nuestro país.

Hombre, luego usted habla de colonizar. Hombre, ustedes que estuvieron en el gobierno y crearon una estructura parapolicial para evitar que los jueces investigaran sus casos de corrupción o también para perseguir a adversarios políticos. Yo creo que, no sé si usted, o quien le haya hecho ese argumentario, debería hacérselo mirar.

PREGUNTA del Diputado D. SANTIAGO ABASCAL CONDE, del Grupo Parlamentario VOX, que formula al Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Sr. Don Santiago Abascal: Señor Sánchez, ¿hasta cuándo va a permitir el desacato institucional de las sentencias de los tribunales en Cataluña? Un desacato institucional que se produce con objeto de perseguir el idioma español en las aulas y que supone el pisoteo de los derechos constitucionales de miles y miles de catalanes.

Reconozco que la respuesta que nos dé puede ser inquietante teniendo en cuenta que usted ha indultado a los golpistas. Esto le debe parecer pecata minuta. Usted no defiende la soberanía nacional ni en el exterior, donde se ha convertido en el peón de intereses ajenos a los intereses de los españoles, ni, por supuesto en el interior, donde usted, señor Sánchez, se ha dejado secuestrar por el separatismo vasco, por el separatismo catalán. Es más, hoy habría que preguntarse, teniendo en cuenta lo que ha votado el PSC en el Parlamento de Cataluña, si el PSOE se ha convertido en una sucursal del PSC. Eso es lo que hoy habría que preguntarse.

¿Nos puede decir hasta cuándo va a permitir esta situación? ¿A usted no le parece relevante después de demonizar a una fuerza política como Vox, que aquellos en los que se ha estado apoyando incluso su propio partido en Cataluña, si se le puede llamar así, anime a desobedecer una sentencia que lo único que busca es que se respeten los derechos y las libertades de los más vulnerables en Cataluña, que son los niños que solo pretenden que puedan ser escolarizados en su lengua materna, que casualmente es la lengua oficial del Estado y además es la lengua común de los españoles? ¿Qué van a hacer ustedes? Muchas gracias, señor Sánchez.

Sr. Presidente del Gobierno: Bueno, espero tranquilizarle, señoría. Ninguna respuesta inquietante. Esto es una democracia, hay separación de poderes. En este país las sentencias judiciales se cumplen, pero tiene que ser en este caso, el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña quien decida si no se están cumpliendo o se están cumpliendo con las sentencias. Yo sé que usted tiene dificultades para comprender cómo funciona esto de la democracia. Es un aparato complejo, pero seguro que funciona y bien y garantiza sus derechos y se garantiza, por supuesto, el cumplimiento de la sentencias. Pero esperemos, señoría, a que sea el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña quien decida, quien nos diga, si esta ley pues cumple o no cumple con las sentencias.

Sr. Don Santiago Abascal: Señor Sánchez, la separación de poderes, cuando se refiere a ella, ¿se refiere a la separación de poderes entre el socialismo en España? ¿Entre el PSOE y el PSC? Si el PSC ya ha dicho que hay que desobedecer la sentencia. ¿Usted no tiene nada que decir de eso? Veo que le molesta la pregunta. Le debe parecer irrelevante. Lo que sabemos todos los españoles es lo que usted



dijo cuando accedió al cargo: Prometo por mi conciencia y honor cumplir fielmente las obligaciones del cargo de Presidente del Gobierno con lealtad al Rey y guardar y hacer guardar la Constitución como norma fundamental del Estado.

¿Le parece a usted que los derechos constitucionales se están respetando en Cataluña? ¿Le parece que usted está guardando los derechos y las libertades de los más débiles en Cataluña? ¿Le parece que cientos de miles de catalanes se sienten respetados y representados por este Gobierno?

Le estamos diciendo si va a hacer algo, además de esperar a que los tribunales actúen. ¿Va a hacer lo mismo que el señor Rajoy? ¿O va a hacer usted algo? ¿Va a permitir la rebeldía permanente de la Generalidad de Cataluña? ¿El desacato a las sentencias de los judiciales? ¿Eso es lo que usted va a seguir haciendo?

Señor Presidente del Gobierno: Muchas gracias, señora Presidenta. Señoría, vamos a ver, yo creo que a usted le importa muy poco el cumplimiento de la sentencia. Usted tiene un problema. Usted tiene un problema y su partido con la Constitución. Me explico. A usted ya no le vale el 155, el artículo 155 para intervenir Cataluña. Usted ya ha dicho hace muy pocos días en la campaña electoral en Andalucía, por eso trae esta pregunta hoy aquí, porque está de campaña y sabe que exacerbar los agravios territoriales es lo que parece que, aparentemente a ustedes le pueda venir bien en Andalucía.

Pero, señoría, usted dijo textualmente que ya no le valía esto del 155, que usted lo que tenía previsto es acabar con el autogobierno en Cataluña. Es decir, usted tiene un problema con el título 8º de la Constitución Española. Propio, por cierto, de la derecha que usted representa. De una derecha pues centralista que no reconoce la diversidad territorial, que no percibe la diversidad territorial como un activo, como una riqueza. Es verdad que el español es la lengua que nos une a todos los conciudadanos, pero también nuestra Constitución, señoría, están reconocidos el vasco, el gallego, el catalán, además del español.

Por tanto, señoría, usted tiene un problema con el título 8º de la Constitución. En definitiva, tiene un problema con la Constitución, porque si entramos en otros artículos es evidente que tiene problemas con otros artículos de la Constitución, porque usted ya me entiende, usted aspira y reivindica otros gobiernos pasados a la Constitución del 78.

Por eso ustedes no son un partido constitucionalista y por eso ustedes, señoría, como le he dicho antes en el debate, son los enemigos de Europa, porque ustedes no creen en la democracia ni en lo que representa el sistema de valores, la Unión Europea.

Y a partir de ahí, señorías, decirle que este es un gobierno que trabaja por la concordia, la convivencia y que no va a utilizar nunca las lenguas como elemento de confrontación política, como sí hacen ustedes.

PREGUNTA de la Diputada D^a MIREIA VEHÍ CANTENYS, del Grupo Parlamentario Mixto, que formula al Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Sra. Doña Mireia Vehí: Gracias, Presidenta. Señor Presidente, la semana pasada el Ministerio de Hacienda publicaba las cifras de inversiones de su gobierno del año 2021. Madrid se llevaba el 180%, es decir, mucho más de lo presupuestado. Y las Islas Baleares se había ejecutado un poco más de un 77, el País Valencià un poco más del 42 y en Cataluña un poco más del 35.

La portavoz del Gobierno, en la rueda de prensa, atribuyó la poca ejecución a la pandemia, como si el virus solo afectara a las transferencias que no van a Madrid. Pero lo cierto es que ustedes están alimentando un modelo de Estado en el que Madrid está en el centro y es una aspiradora de recursos persistente.

¿Qué razones políticas explican este agravio comparativo constante?

Presidente del Gobierno: Bueno, debe ser que no me... no comunico bien, señoría. Porque si uno escucha a la señora Ayuso, no hay peor gobierno para Madrid que el malvado gobierno social comunista presidido por Pedro Sánchez. Y en cambio, cuando usted habla, pues parece que yo premio a Madrid en detrimento de otras comunidades autónomas.

La verdad, señoría, es que ese nivel de ejecución que hay en la Comunidad de Madrid es porque el Gobierno de España tuvo precisamente que rescatar las autopistas de peaje que otros gobiernos nos dejaron en herencia.

Pero, en lo que representa la inversión en infraestructura, señoría, tanto desde el punto de vista presupuestario como desde el punto de vista de la ejecución, tenemos que convenir, y por hacer un análisis serio, riguroso y, sobre todo, decir la verdad a los conciudadanos catalanes y catalanas, o de las Islas Baleares, como usted ha dicho antes referencia, que, efectivamente, tuvimos un parón en el confinamiento en la actividad económica en el año 2020. En el año 2021, señoría, lo he dicho antes en la intervención que he hecho, hemos tenido problemas de cuello de botella y de suministro de materiales precisamente, para impulsar todas estas inversiones en infraestructuras. Y aún con todo, señoría, bueno pues en este primer trimestre del año, en más de un 68% hemos aumentado el nivel de ejecución en Cataluña.



¿Qué quiero decir con esto, señoría? Hemos vivido momentos muy difíciles, complejos. Si usted mira cuál es el nivel de ejecución también de inversiones en infraestructuras por parte de la Generalitat de Cataluña, verá también que no supera poco más del 50%, y son por causas sobrevenidas. Pero el compromiso del Gobierno de España para con Cataluña y los catalanes y catalanas es total y rotundo.

Sra. Doña Mireia Vehí: Gracias, Presidenta. Señor Sánchez, a mí lo que diga Ayuso me da igual. Yo le hablo de datos. De hecho, me va bien que hable de autopistas y de causas sobrevenidas, porque parece que para algunas cosas las causas son sobrevenidas y para otras no.

Me explico. Entre Barcelona y Valencia casi no hay trenes, pero tú puedes ir a Madrid desde cualquier estación del AVE del Estado español. Muchos pueblos no tienen tren pero ustedes quieren ampliar el puerto de Valencia para que entren más mercancías, están obsesionados por enchufarnos los Juegos Olímpicos de Invierno y además quieren ampliar el aeropuerto de Mallorca.

Mire, en Mallorca no cabe un solo turista más. No sé qué causa sobrevenida explicará que quieran ampliar el aeropuerto. De hecho, el sùmmum ya de sus infraestructuras absurdas llega cuando el Gobierno alemán les dice a sus mayores que vengán a pasar el invierno a Mallorca porque así gastan menos gas. Como si os Países Catalanes fueran una colonia.

¿Para quién gobierna usted, señor Sánchez? ¿El diálogo con quién lo tiene? Porque con estos datos, con los datos que le estoy diciendo, parece que el diálogo usted lo tiene con la CEOE y con el IBEX, y no con las necesidades de la gente.

Presidente del Gobierno: Muchas gracias, señora Presidenta. No le he entendido muy bien, señora Vehí. ¿Está defendiendo la ampliación del aeropuerto del Prat? Sería curioso ver a la CUP defendiendo la ampliación del aeropuerto del Prat. Yo sé que no ha sido así, que simplemente ha sido un lapsus o no lo ha explicado bien. Le hemos entendido. Usted defiende el decrecimiento y no el crecimiento. En todo caso, simplemente decirle que comparto con usted, efectivamente, esa infraestructura radial que tenemos en España y que efectivamente tenemos que ir resolviendo. De hecho, este es el gobierno que está ejecutando el Corredor del Mediterráneo. Y quiero recordarle también que este es el gobierno que ha quitado los peajes en Cataluña. Eso también significará algo para los catalanes.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)